

Dalam hal pendidikan tidak hanya membentuk manusia yang cerdas secara intelektual tetapi jauh dari itu, pendidikan membentuk watak dan kepribadian yang sangat diperlukan untuk mencapai tujuan hidup yaitu kesejahteraan dunia dan akhirat. Dalam realitas dunia pendidikan, walaupun betapa sempurnanya kurikulum tidak menutup kemungkinan akan menimbulkan permasalahan di lapangan, karena itu kurikulum masih memerlukan pola pendidikan realitas yang dicontohkan oleh seorang pendidik melalui perilaku dan metode pendidikan yang dia perlihatkan kepada anak didiknya.

Pentingnya dikaji keteladanan guru menurut Al-Maghribi Bin As-Said Al-Maghribi karena Guru merupakan figur atau tokoh panutan peserta didik dalam mengambil semua nilai dan pemikiran tanpa memilih antara yang baik dengan yang buruk. Peserta didik memandang bahwa guru adalah satu-satunya sosok yang sangat disanjung. Maka didikan dari guru berpengaruh besar dalam memilih andil dalam membentuk kepribadian dan pemikiran peserta didik.

Pendidik atau guru merupakan figur sentral, artinya ia merupakan sosok pribadi yang selalu mendapat sorotan dan perhatian dari anak didik, yang pada gilirannya anak didik akan menjadikan guru tersebut sebagai figur atau teladan baginya. Untuk itu seorang guru tidaklah hanya memberikan materi pelajaran di dalam kelas tetapi juga di luar kelas hendaknya berperilaku yang memberikan suri tauladan. Pendidik haruslah menjadi seorang model dan sekaligus menjadi mentor bagi peserta didik di dalam mewujudkan nilai-

Kita tahu bahwa kebaikan guru akan menjadi contoh meskipun dalam prakteknya cukup sulit. Sedang kejelekan guru akan dengan mudah diikuti oleh murid-muridnya. Berbicara mengenai contoh, memang lebih dominan hal-hal yang berkaitan dengan nilai-nilai moralitas. Adalah wajar dan benar pepatah “guru kencing berdiri, murid kencing berlari.” Artinya jika ada guru yang mempunyai prilaku jelek sedikit, murid akan mencontohnya dengan mempunyai prilaku jelek dan lebih banyak lagi. Dan sebagaimana diketahui bahwa keteladanan merupakan suatu hal yang sangat urgen dalam dunia profesi sebagai guru. Sebab guru dalam sebuah semboyan klasik dikatakan bahwa “Guru itu untuk digugu dan ditiru,” artinya digugu perkataannya dan ditiru perbuatannya. Disinilah peran guru contoh sangat penting dan mengukir bagi tiap-tiap murid. Agar dapat menjadi contoh, guru harus mempunyai mentalitas sebagai guru dan mempunyai keterpanggilan hati nurani untuk menjadi guru. Guru tidak akan berhasil mengajarkan nilai-nilai kebaikan selama dirinya sendiri berperilaku dengan nilai-nilai kejelekan. Demikian pula dalam hal keilmuan, guru yang tidak menguasai pelajaran yang ia ajarkan tidak akan dipercaya oleh siswanya sendiri. Karena itu, guru harus bisa menempatkan diri sebagai contoh yang baik bagi muridnya.

Oleh karena itu pentingnya bagi guru untuk mengoreksi dan bermuhasabah diri, sudah sejauhmana dalam menjadikan pribadinya sebagai teladan dan kompetensinya dalam mengajar dan mendidik bagi para anak didiknya. Sudah seharusnya guru kembali merujuk kepada dua pusaka yang mulia yaitu *al-Qur'an* dan *as-Sunnah*, sebagai petunjuk dan pedoman bagi

1. Ahmad Mirzaq Miftahul Huda dalam tesisnya yang berjudul "PERSEPSI SISWA MADRASAH BERTARAF INTERNASIONAL (MBI) AMANATUL UMMAH SURABAYA MENGENAI PENGARUH KETELADAN GURU TERHADAP PEMBENTUKAN AKHLAK SISWA." Dari hasil penelitian ini diketahui bahwa, *Pertama* bentuk keteladan guru di MBI Amanatul Ummah bermacam-macam, mencakup ruang religi, kepribadian dan profesi. *Kedua*, akhlak siswa MBI Amanatul Ummah bermacam-macam dan bertingkat dengan tetap didominasi akhlak mulia. *Ketiga*, persepsi siswa menunjukkan bahwa keteladanan guru berpengaruh terhadap pembentukan akhlak siswa, yang baik menjadi lebih baik dan yang buruk berubah menjadi baik.⁵ Adapun letak perbedaan terhadap penelitian yang penulis lakukan adalah pada sumber yang dikaji yaitu penerapan perilaku keteladanan guru di MA RADEN PAKU WRINGINANOM GRESIK menurut Al-Maghribi Bin As-Said Al-Maghribi dalam Bukunya *Begini Seharusnya Mendidik Anak* yang mana pembahasannya menjadi poin penting dalam menyimpulkan perilaku yang harus dimiliki seorang pengajar yang menjadikannya sebagai teladan.
2. Ika Aminati Zaujatin dalam skripsinya yang berjudul "Korelasi Antara Keteladanan Guru Akidah Akhlak Terhadap Pembentukan Akhlak Siswa di MA DARUL MA'WA PLANDIREJO PLUMPANG TUBAN". Berdasarkan hasil pengujian signifikansi yang diajukan dalam penelitian ini

⁵ Ahmad Mirzaq Miftahul Huda, *Persepsi Siswa Madrasah Bertaraf Internasional (MBI) Amanatul Ummah Surabaya Mengenai Pengaruh Keteladanan Guru Terhadap Pembentukan Akhlak Siswa*, (Surabaya: Program Pascasarjana UIN Sunan Ampel, 2011), 78

- 2) Tinjauan tentang keteladanan guru perspektif al-Qur'an yang membahas : ayat-ayat yang menjelaskan tentang keteladanan berdasarkan ayat yang secara langsung dan tidak langsung, jenis-jenis keteladanan dalam al-Qur'an, pentingnya figur teladan, nilai edukatif dalam uswatun hasanah dan fungsi pendidikan dengan keteladanan.
- 3) Tinjauan tentang keteladanan guru menurut Al-Maghribi Bin As-Said Al-Maghribi yang membahas: biografi Al-Maghribi Bin As-Said Al-Maghribi dan aspek-aspek keteladanan guru menurut Al-Maghribi Bin As-Said Al-Maghribi dalam Bukunya *Begini Seharusnya Mendidik Anak*.

Selanjutnya bab *Ketiga* berisi tentang metode penelitian yang membahas rancangan strategi yang digunakan dalam penelitian, maka dalam bab ini berisikan tentang : perumusan jenis dan pendekatan penelitian, jenis data dan sumber data, teknik pengumpulan data, dan teknik analisa data.

Kemudian bab *Keempat* berisikan tentang Hasil dan pembahasan penelitian, hasil dari proses pengolahan data dengan berpacu pada landasan teori untuk menjawab rumusan masalah yang ada. Kemudian hasil penelitiannya akan dijabarkan lebih lanjut dalam subbab pembahasan.

Akhirnya bab *Kelima* adalah bagian terakhir dari bagian inti skripsi ini. Bab ini merupakan penutup dari keseluruhan penelitian yang memuat simpulan dan saran-saran.